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Pensamentos valem e vivem pela observação exata ou nova, pela reflexão aguda 
ou profunda; não menos querem a originalidade, a simplicidade e a graça do dizer. 
- Machado de Assis, Trecho de carta escrita em 19 de agosto de 1906, para Joaquim 

Nabuco.

UNETRI está com inscrições abertas para curso de 
horatória - excelência na comunicação

A Unetri Faculdades 
está com inscrições 
abertas para mais um 
curso de oratória. 

O Curso de Extensão 
em Oratória – Excelência 
na Comunicação, 
acontecerá nos dias 2, 
3, 9 e 10 de agosto, com 
aulas de segunda-feira a 
sexta-feira, das 19 horas 
às 23 horas, e no sábado, 
das 8 horas às 12 horas.

A coordenadora de 
Pesquisa, Extensão e Pós 
Graduação da Unetri, 
professora Rosana Salete 
Piccininn, ressaltou 
que os participantes 
receberão certificação de 

20 horas, e as inscrições 
seguem abertas até o dia 
31 de julho.

“O investimento para 
participar do curso é de 
R$ 320,00”.

O que você vai 
aprender:

Vencer o medo 
de falar em público 
e se apresentar com 
segurança.

Estruturar e organizar 
suas ideias de forma 
eficaz.

Utilizar técnicas 
vocais e corporais para 
prender a atenção da sua 
audiência.

Criar apresentações 

envolventes e 
memoráveis.

Argumentar de forma 
persuasiva e conquistar 
seus objetivos.

Para quem é este 
curso: Profissionais 
que desejam aprimorar 
suas habilidades de 
comunicação em 
apresentações, reuniões, 
negociações e outras 
situações.

Estudantes que 
buscam se destacar em 
trabalhos acadêmicos e 
entrevistas de emprego.

Pessoas que querem 
desenvolver sua 
comunicação interpessoal 

e se relacionar melhor 
com os outros.

Inscrições:
As inscrições seguem 

até o dia 31 de julho e 
podem ser feitas nos 
seguintes canais:

WhatsApp: 49 3644 
0314.

Link: https://docs.
google.com/forms/d/1
m4nL1n0JLi04vFL5yk
5tZHRCZ9icUXdqvQ36-
FLZwyU/editw

Faça o curso e dê voz aos seus sonhos. Link para inscrição no final da matéria

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O Open Finance do 
Sicredi ganhou duas 
novas funcionalidades 
para atender com 
praticidade e segurança 
às necessidades dos seus 
8 milhões de associados. 
Com as novas opções, 
agora é possível trazer 
dinheiro de outra 
instituição financeira pelo 
aplicativo e autorizar o 
compartilhamento do 
histórico financeiro via 
WhatsApp, permitindo 
ao Sicredi acessar 
informações que 
possibilitam ofertas 
personalizadas.

“Desde o início do 
projeto do Open Finance 
no Brasil, estamos 
ativamente participando, 
sempre com o objetivo 
de beneficiar nossos 
associados por meio 
das possibilidades que 
ele oferece. Essas são 
duas funcionalidades 
que ampliam a utilização 
dessas possibilidades, 
facilitando o dia a dia das 
pessoas”, contextualiza 
Paula Daniela Fantinel, 
gerente de Open Finance 
do Sicredi.

Uma das novas 
funcionalidades permite 

aos associados utilizarem, 
com segurança, o saldo 
de contas em outras 
instituições financeiras 
para movimentar valores 
no pagamento de contas, 
transferência ou depósito 
pelo aplicativo do Sicredi 
de maneira fácil, rápida 
e segura. Basta que os 
usuários acessem o 
menu do Open Finance 
no aplicativo, acionem a 
funcionalidade “Trazer 
meu dinheiro”, escolham 
de qual instituição 
desejam buscar o saldo 
e definam o valor a ser 
movimentado.

Já o compartilhamento 
do histórico financeiro 
por meio do Open 
Finance agora pode ser 
feito pelo WhatsApp 
do Sicredi. A utilização 
é fácil, segura e sem 
custo para o associado. 
Basta enviar uma 
mensagem para o 
contato do Sicredi no 
aplicativo de mensagens 
e iniciar a conversa com 
o Theo, o atendente 
virtual da instituição. 
Após a confirmação, 
o associado recebe o 
documento com termos 
e condições, incluindo a 

política de privacidade 
e o detalhamento de 
quais dados serão 
compartilhados. Em 
seguida, escolhe a 
instituição financeira 
de onde quer trazer seu 
histórico financeiro e o 
período durante o qual 
deseja compartilhar seus 
dados. Após essa etapa, é 
direcionado para o canal 
oficial da instituição 
financeira que transmitirá 
suas informações 
para confirmar o 
compartilhamento, 
permitindo ao Sicredi 
realizar ofertas de 
produtos e serviços mais 
adequados ao seu perfil e 
necessidades.    

Reconhecimentos: o 
Sicredi foi premiado em 
três categorias do Open 
Summit Awards 2023, 
principal premiação do 
ecossistema de Open 
Finance. Conquistou o 
1º lugar na categoria 
“Destaque S3/S4/
S5”. Além disso, o 
Organizador PJ do 
Sicredi, desenvolvido 
em parceria com Celero 
e Visa, conquistou o 
reconhecimento geral 
como “Melhor Caso de 

Uso Open Finance” e 
“Melhor Caso de Uso 
Pessoa Jurídica”.  A 
instituição cooperativa 
financeira também 

foi reconhecida pelo 
CardMonitor por oferecer 
o atendimento mais 
completo pelo WhatsApp.

Sicredi disponibiliza duas novas funcionalidades pelo Open Finance
COOPERATIVISMO.

Associados podem transferir o dinheiro de outras instituições financeiras e compartilhar dados pelo 
WhatsApp
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Compagas anuncia investimentos de R$ 505 milhões e 
entra na cadeia do biometano
Plano é válido até 2029 e contempla projetos de expansão para as regiões Norte e Sul do Estado, além de 
ações ligadas à inserção do biometano na matriz de suprimento

A Companhia 
Paranaense de Gás 
(Compagas) vai investir 
de R$ 505 milhões nos 
próximos cinco anos, 
entre 2024 a 2029. O 
plano de investimentos 
foi anunciado nesta 
segunda-feira (24) 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
e contempla ações e 
projetos para expansão 
da atuação da companhia 
para outras regiões do 
Estado, em especial 
para os municípios de 
Londrina, Maringá e 
Lapa, a inserção do 
biometano na rede 
de gás canalizado e o 
desenvolvimento de 
corredores sustentáveis 
com abastecimento via 
gás natural e biometano.

Os investimentos 
fazem parte do novo 
contrato de concessão 
da Compagas, que 
passa a valer a partir 
do mês de julho e que 

define metas para o 
aumento da oferta de gás 
natural e biometano e o 
atendimento de novas 
regiões no Paraná para 
os próximos 30 anos.

“O Paraná, que é o 
maior gerador de energia 
renovável do Brasil, 
pode se transformar 
na Arábia Saudita do 
biogás e biometano. 
Temos um potencial 
muito grande na geração, 
que é feita através dos 
dejetos de animais e 
biomassa vegetal, como 
do setor sucroalcooleiro”, 
explicou o governador. 
“Estamos organizando 
todo o ecossistema para 
a geração de biogás e 
biometano no Paraná. 
Tanto na parte tributária 
e fiscal da cadeia como 
na infraestrutura 
de produção e 
escoamento, criando 
um novo corredor de 
desenvolvimento”.

Maior produtor de 

proteína animal do Brasil, 
o Paraná também sai 
na frente na geração 
de biogás e biometano. 
Segundo levantamento 
do Centro Internacional 
de Energias Renováveis 
(Cibiogás), o Estado tem 
426 plantas instaladas, 
67% de todas as 
usinas da região Sul. 
“Dominamos esse setor 
tão importante, que 
também está se tornando 
uma nova fonte de renda 
para os produtores 
rurais”, destacou Ratinho 
Junior.

Um dos planos da 
Compagas, explicou o 
CEO Rafael Lamastra 
Junior, é chegar a 
15% da participação 
do biometano no 
volume de distribuição 
da companhia até 
2026. “Estamos muito 
entusiasmados com o 
anúncio que fizemos 
hoje. Acreditamos que 
este novo investimento 

fará com que o Paraná 
avance ainda mais no 
segmento de energia e 
infraestrutura”, afirmou.

“O gás natural 
continua sendo uma 
fonte importante, mas a 
inclusão do biometano 
traz uma pegada mais 
sustentável para atender 
as demandas ambientais 
e dos nossos clientes e 
também as metas de ESG 
da empresa”, disse. “O 
Paraná lidera o potencial 
produtivo de biogás no 
Sul do País. Precisamos 
aproveitar o potencial 
paranaense em geração 
de biometano para 
tornarmos o Estado mais 
sustentável e com menos 
emissões, como mais 
uma alternativa para 
a descarbonização da 
matriz energética”.

PRIMEIRO 
CONTRATO 

O primeiro contrato 
para fornecimento de 
biometano para inserção 

na rede de distribuição 
de gás no Paraná foi 
assinado com a empresa 
H2A, que fornecerá à 
Compagas 20 mil metros 
cúbicos/dia a partir de 
julho de 2025. A parceria 
viabiliza a construção de 
uma usina em Carambeí, 
nos Campos Gerais, 
para a produção do gás 
renovável em uma cadeia 
circular, a partir de 
dejetos do polo leiteiro.

A parceria com 
a H2A faz parte do 
plano de expansão da 
Compagas, que prevê 
novos contratos de 

biometano nos próximos 
meses. Os 15% previstos 
para a distribuição até 
2026 correspondem a 
cerca de 100 mil metros 
cúbicos/dia de gás 
renovável. “O objetivo 
é integrar a rede de 
distribuição às principais 
áreas produtoras de 
biometano, para viabilizar 
o escoamento do 
combustível renovável 
por meio de dutos, 
ampliando a capacidade 
de expansão do uso do 
gás renovável”, destacou 
Lamastra.

ECONOMIA.
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Mais uma vez, 
centenas de pessoas 
lotaram as arquibancadas 
e os arredores do estádio 
Jacob Maran, para 
assistir os jogos das 
finais do Campeonato 
Municipal de Futubol 
de Campo de Dionísio 
Cerqueira, realizado na 
tarde de 22 de junho.

Esse público, de 5 mil 
pessoas ou até mais, tem 
sido frequente em finais 
do cerqueirense, já fazem 
alguns anos. Isto pelo 
fato que o futebol é uma 
paixão das pessoas, tanto 

do município como da 
região, e outro ponto é 
que as equipes investem 
no campeonato, em 
jogadores e em condições 
para se diferenciar no 
campeonato.

Os jogos começaram 
cedo, às 13:00, pela 2ª 
divisão, quando o Divisor 
do Bairro Três Fronteiras 
sagrou-se campeão, 
vencendo a equipe da 
Ponte Preta da Linha 
Campinho por 3x2, em 
um jogo disputado até os 
últimos minutos. 

Já o jogo realizado 

pela 1ª divisão, o 
Universal de São Pedro 
Tobias venceu a equipe 
do Harmonia de Maria 
Preta por 1x0, superando 
assim a equipe que 
detinha o título da 
competição de 2022 
e 2023. O Harmonia 
buscava o tricampeonato 
seguido e sua nona 
estrela no uniforme. 

As duas equipes 
foram as que tiveram 
o melhor desempenho, 
e por isto realizaram 
um jogo disputado, 
tendo as duas perdido 

diversas chances de gol. 
Importante destacar a 
boa atuação dos goleiros, 
que defenderam chutes 
perigosos.

Entre os dois jogos, 
foi composta a frente 
de autoridades, ocasião 
em que falaram Thyago 
Gnoatto, prefeito; Bianca 
Maran Bertamoni, vice-
prefeita; Claudiomiro 
Pavan, presidente do 
Legislativo; Elton Santin, 
diretor de Esportes; 
outros vereadores, 
secretários municipais e 
lideranças do esporte.

O prefeito 
Thyago destacou a 
elevada qualidade 
do campeonato, 
agradecendo as equipes, 
os torcedores, os árbitros 
e a equipe envolvida na 
organização e nos jogos, 
como a coordenação 
técnica, segurança, entre 
outros.

“Essa festa é dos 
cerqueirenses, pois o 
futebol é uma paixão 
do nosso povo. Este 
foi mais um brilhante 
campeonato, que mostra 
a força do esporte 

nas comunidades, nas 
famílias e em todos 
os lugares do nosso 
município”, destacou o 
prefeito.

Ao final dos jogos, 
foram feitas as entregas 
dos troféus e prêmios em 
dinheiro para as equipes, 
para os destaques, 
destacando o brilho de 
sempre, de valorização e 
reconhecimento.

Universal e Divisor são os campeões do 
cerqueirense 2024
Com jogos equilibrados e elevada qualidade técnica, foram definidos os campeões da 1ª e da 2ª divisão

ESPORTES.

GERAL.
Médico Roberto Benedetti assume como secretário adjunto da Saúde em SC

O médico Roberto 
Henrique Benedetti 
é o novo secretário 
adjunto da Saúde (SES). 
A nomeação saiu no 
Diário Oficial do Estado 
na última sexta-feira, 
21, e visa fortalecer 
ainda mais as iniciativas 
de aprimoramento do 
serviço público em 
Santa Catarina, ao lado 
do secretário Diogo 
Demarch. Benedetti 
atuava superintendente 

dos Hospitais Públicos 
desde o início de 2023.

Doutor Benedetti, 
como é conhecido, possui 
vasta experiência no 
serviço público. De 1991 
a 2000, trabalhou como 
médico anestesiologista 
no Instituto de 
Cardiologia de Santa 
Catarina (ICSC), um 
dos hospitais próprios 
da SES. Em seguida, foi 
responsável pelo Serviço 
de Anestesiologia do 

Hospital Florianópolis. 
No setor privado, 

destacou-se como diretor 
clínico da Casa de Saúde 
e Maternidade São 
Sebastião, exercendo 
três mandatos (2001-
2002, 2007-2008 e 
2009-2010), e como 
coordenador do Serviço 
de Anestesiologia 
do Hospital Baía Sul 
Hospital Dia, ambos 
em Florianópolis. Foi 
também sócio-diretor 

dos Serviços Integrados 
de Anestesiologia Ltda 
(SIANEST).

Natural de Três de 
Maio, no Rio Grande 
do Sul, formou-se 
em Medicina pela 
Universidade Federal 
de Santa Catarina 
(1988), especializou-
se em Anestesiologia 
pela Secretaria de 
Estado da Saúde de 
Santa Catarina (1991) e 
obteve o título superior 

nesta especialidade pela 
Sociedade Brasileira de 
Anestesiologia (1994). 
Em 2018, concluiu o 

mestrado em Ciências da 
Saúde pela Universidade 
do Sul de Santa Catarina 
(Unisul).
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Mais de 400 crianças, 
provenientes das escolas 
de Dionísio Cerqueira, 
Barracão e Bom Jesus 
do Sul, receberam seus 
certificados na formação 
de bombeiro mirim, 
promovido pelo Corpo de 
Bombeiros em parceira 
com as prefeituras.

A formatura aconteceu 
na noite de 21 de 
junho, celebrando não 
apenas o aprendizado, 
mas também o 
comprometimento e a 
dedicação de todos os 
envolvidos.

A formatura dos 
Bombeiros Mirins foi 
um marco significativo 
para a comunidade 
local. Realizado pelo 

Corpo de Bombeiros 
de Dionísio Cerqueira, 
o programa tem 
como objetivo ensinar 
às crianças noções 
básicas de prevenção 
de acidentes, primeiros 
socorros e cidadania. 
O ambiente do ginásio 
de esportes Adelino 
Mangini estava lotado 
de famílias orgulhosas, 
proporcionando um 
lindo momento de festa e 
reconhecimento.

O Corpo de Bombeiros 
de Dionísio Cerqueira foi 
essencial na realização 
deste programa, 
promovendo um trabalho 
dedicado que não só 
proporcionaram às 
crianças conhecimentos 

essenciais, mas também 
inspiraram valores de 
responsabilidade e 
serviço à comunidade. 

A prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
agradeceu publicamente 
ao Corpo de Bombeiros 
pelo lindo trabalho 
prestado em prol do 
município e, em especial, 
pelo impacto positivo 
gerado nas vidas das 
crianças participantes.

Um dos momentos 
mais esperados da noite 
foi o tradicional banho 
dos bombeiros, uma 
celebração que simboliza 
a conclusão do curso e 
a alegria das crianças 
em ter participado de 
uma experiência tão 

enriquecedora. A emoção 
tomou conta de todos 
os presentes, desde os 
pequenos formandos até 
seus familiares e amigos.

Mais de 50 alunos 
da Escola Municipal 
Roberto Mazzocatto, 
de Bom Jesus do Sul, 
fizeram parte deste 
grupo de formandos. A 
administração municipal, 
através do Departamento 
de Educação, expressou 
seus sinceros parabéns 
aos alunos, pais, 
professores, direção e 
ao Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina, 
cuja colaboração foi 
fundamental para o 
sucesso deste programa 
educativo tão especial.

De Dionísio Cerqueira, 
a vice-prefeita Bianca 
Maran Bertamoni 
parabenizou os alunos 
pela formatura, 
destacando que esse 
conhecimento será útil 
para toda a vida, pois é 
uma formação que torna 
a pessoa mais preparada 
para enfrentar eventuais 

adversidades.
Para Carlos Santin, 

secretário Geral de 
Barracão, o programa 
Bombeiro Mirim é 
um exemplo de como 
a colaboração entre 
diferentes setores da 
sociedade pode gerar 
resultados positivos. 

Noite memorável de formatura de 400 alunos da Tri Fronteira no 
curso de bombeiro mirim
Alunos se emocionaram, junto com suas famílias, com a solenidade, que terminou com o tradicional banho 
de mangueira

GERAL.

A prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
realizou o asfaltamento 
da Rua Reino Unido, no 
Loteamento Lago das 
Nações, área em que 
estão situadas empresas 
que empregam dezenas 
de funcionários.

Antes uma rua de 
terra, o asfaltamento da 
Rua Reino Unido tornou-
se necessária devido ao 
grande fluxo de pessoas 
e veículos, e, com isso, 
beneficiará a comunidade 
local. 

Antes da colocação da 
massa asfáltica, foram 

realizados serviços de 
drenagem e preparação 
da base, garantindo 
a durabilidade e a 
qualidade do pavimento. 
Após, a obra entrou em 
suas fases finais com 
a aplicação da camada 
asfáltica, seguida pela 
sinalização adequada da 
pista, essencial para a 
segurança dos motoristas 
e pedestres.

A prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
reforça o compromisso 
com o progresso 
e a melhoria da 
infraestrutura urbana.

“O asfaltamento da 
Rua Reino Unido é um 
investimento necessário e 
importante, que faz parte 
de um conjunto de obras 
em melhorias urbanas 
que estamos fazendo, 
com a revitalização e 
o asfaltamento de ruas 
em todos os bairros do 
município. A comunidade 
já sente os benefícios 
das melhorias, com 
expectativas positivas 
para as próximas obras 
planejadas”, comentou o 
prefeito Thyago Gnoatto.

Rua em frente as empresas VPM e CTN recebe asfaltamento
GERAL.

A obra faz parte deste novo ciclo de asfaltamentos, que estão sendo executados em diversas ruas da cidade
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Quando uma força sombria 
ameaça destruir a Ilha Unicór-
nio, uma adolescente corajosa 
e cinco colegas precisam se 
unir para proteger a academia 
mágica que tanto amam.

Estrelando: Sara Garcia, 
Sadie Laflamme-Snow, Kamaia 
Fairburn

Gênero: Programas infantis, 
canadenses, séries baseadas em 
livros, amizade com animais, 
desenhos animados

ACAdEMIA UNICóRNIO
27/06/2024 - séRIE

Lançamentos
mês de abril 

Netflix

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor: por Ralph Lazar 
(Autor), Indigo (Tradutor)

Faixa etária: 8 anos e 
acima

Editora: VR

Capa comum: 208 
páginas 

Não existe dia chato 
para Dash. Na segunda-
feira, antes mesmo de 
seu café da manhã com 
cereal e suco de vom-
bate, ele é atacado por 
Larápios-Guerreiros e 
pelo Gato-Endiabrado. A 
aventura começa quando 
Dash chega à escola e 
tem de lidar com muitas 
situações de Caos Total, 
incluindo o roubo do 
troféu de Bola-Bamboleio 
e o desaparecimento de 
um dos perfumes mais 
caros do mundo. Onde 
será que isso vai dar?

Caos Total 1: segunda na caverna dos ladrões

TURbIlhãO
28/06/2024 - séRIE

TUdO EM FAMílIA
28/06/2024 - FIlME

O presidente do país sofre 
uma tentativa de assassinato, 
desencadeando uma acirrada 
disputa pelo poder entre o pri-
meiro-ministro e a ministra da 
economia.

Estrelando: Sul Kyung-gu, 
Kim Hee-ae

Gênero: Programas sobre 
política, séries dramáticas, core-
anos, suspense para TV

Tem algo pior do que traba-
lhar para um astro do cinema 
todo mimado que não leva você 
a sério? Sim: descobrir que ele 
está a fim da sua mãe.

Estrelando: Nicole Kidman, 
Zac Efron, Joey King

Gênero: Filmes de comédia 
romântica, filmes de comédia, 
filmes românticos
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Casos criminais nunca desvendados 
no mundo

O mundo ainda 
está repleto de casos 
criminais misteriosos 
que assustam as 
pessoas, especialmente 
aquelas que têm grande 
consideração ou são 
consideradas influentes. 
A investigação destaca 
a complexidade e os 
desafios enfrentados 
pelas autoridades em 
vários casos, incluindo 
o desaparecimento de 
Madeleine McCann 
e o assassinato do 
presidente john f. 
Kennedy. A busca por 
respostas persiste, 
com muitas pessoas 
esperando e pedindo 
por justiça por essas 
famílias, crianças e 
adultos, deixando 
muitas curiosidades em 
muitos países.

O desaparecimento 
de Madeleine McCann

O caso Madeleine 
McCann se trata do 
desaparecimento e 
possível sequestro de 
uma garota inglesa. No 
dia 3 de maio de 2007, 
a menina estava com 
seus pais em Algarve, 
Portugal, passando 
as férias na cidade. 
Madeleine estava 
prestes a completar 
4 anos quando 
desapareceu do quarto 
em que sua família 
estava hospedada 
num destino turístico 
em Portugal. O caso 
intrigou todo o mundo 
e até hoje nunca teve 
conclusão. De lá pra 
cá, muitas reviravoltas 
aconteceram, inclusive 
acusando os pais 
da garotinha, Kate 
e Gerry McCann de 
terem planejado seu 

desaparecimento. Mas 
nada foi provado e os 
jornais que os acusaram 
tiveram que pagar uma 
indenização para eles.

Quando o pai de 
Madeleine foi ver as 
crianças, estava tudo 
bem, mas quando 
a mãe foi até elas, 
Madeline tinha sumido. 
Os pais acionaram a 
polícia local, mas não 
obtiveram sucesso. A 
mídia foi requisitada 
para alertar a população 
do desaparecimento.

No dia do crime, o 
casal saiu para jantar 
nas proximidades 
do hotel e, quando 
eles voltaram, não 
encontraram Madeleine 
junto com seus irmãos 
gêmeos de 2 anos 
como a haviam deixado. 
Centenas de garotas já 
foram confundidas com 
Madeleine, gerando 
falsas denúncias de que 
a menina estaria viva. 
Mas seu corpo também 
nunca foi achado, dando 
esperanças de que 
Madeleine possa de fato 
ainda estar em algum 
lugar do mundo.

O desaparecimento 
dos irmãos beaumont

Esse caso aconteceu 
na cidade de Adelaide, 
na Austrália, no dia 
26/01/1966, durante 
um feriado nacional. 
Os irmãos, a Jane, que 
tinha 9 anos, Arnna, 
que tinha 7 anos, e 
Grant, que tinha 4 anos, 
decidiram ir para uma 
praia famosa na cidade. 
Era um dos pontos 
mais movimentados, 
especialmente em dias 
de festivais e feriados. 
Jane levou seus irmãos 

para um resort na praia 
em um carrinho elétrico.

Eles foram para 
lá no dia anterior de 
manhã e não tiveram 
nenhum problema. 
Porém, conforme o dia 
anoitecia e as horas se 
passavam, as crianças 
não chegavam em casa. 
Os pais começaram 
a se desesperar, 
pensando onde eles 
poderiam estar, então 
chamaram a polícia 
e as investigações 
começaram.

Masacre da Fazenda 
hinterkaifeck

Na noite do dia 31 
de março de 1922, uma 
família de seis pessoas 
e a empregada foram 
mortos na fazenda 
de Hinterkaifeck, a 
70 quilômetros de 
Munique, na Alemanha. 
Pouco tempo antes 
do assassinato, coisas 
estranhas começaram a 
acontecer aos redores 
da fazenda. A demissão 
da antiga empregada 
gerou especulações de 
que ela teria saído por 
ouvir sons estranhos 
vindos do sótão, e que 
acreditava na teoria da 
casa ser assombrada.

A família teria sido 
atraída para o celeiro 
no final da noite, onde 
foram mortos, um por 
vez, com golpes na 
cabeça de uma picareta 
que pertencia à família. 
Embora o assassino 
nunca tenha sido pego, 
ele resolveu morar 
na casa alguns dias 
depois do assassinato. 
O matador alimentou os 
animais e comeu toda 
a comida que a família 
tinha na casa.

A vida de Carl Gustav Jung: pioneiro 
da psicologia analítica

Carl Gustav Jung, 
nascido em 26 de julho 
de 1875 em Kesswil, 
Suíça, foi um psiquiatra 
e psicoterapeuta de 
renome, amplamente 
reconhecido como o 
fundador da psicologia 
analítica. Jung começou 
sua carreira como 
um discípulo de 
Sigmund Freud, mas 
acabou divergindo 
das teorias freudianas 
e desenvolvendo 
suas próprias ideias 
inovadoras sobre a 
psique humana.

Seus conceitos 
de inconsciente 
coletivo, arquétipos 
e tipos psicológicos 
tiveram um impacto 
duradouro na psicologia 
moderna. Além de suas 
contribuições para 
a psicoterapia, Jung 
também se interessou 
profundamente por 
mitologia, alquimia e 
espiritualidade, áreas 
que influenciaram 
significativamente seu 
trabalho.

Infância e 
juventude de Carl 
Gustav Jung

Carl Gustav Jung 
nasceu em 26 de julho 
de 1875, na pequena 
cidade de Kesswil, na 
Suíça. Com quatro anos, 
mudou-se para Basiléia, 
um grande centro 
cultural. Filho único até 
os nove anos, Jung teve 
uma infância marcada 
por um estilo de vida 
rústico e solitário, 
mas também por 
sentimentos de conexão 
com a natureza, que 
perduraram por toda 
sua existência.

Em sua juventude, 
Jung era uma criança 
solitária que gostava 

da companhia dos 
próprios pensamentos. 
Ele passava horas na 
biblioteca de seu pai, 
onde lia sobre teologia, 
filosofia e literatura. 
Esses interesses iniciais 
moldaram sua visão de 
mundo e influenciaram 
profundamente seu 
desenvolvimento 
intelectual.

Jung relatou em 
suas memórias que, 
desde cedo, tinha 
sonhos e fantasias que 
o intrigavam. Esses 
elementos oníricos e 
imaginativos foram 
fundamentais para a 
formação de suas ideias 
futuras. A conexão 
com a natureza e a 
introspecção foram 
aspectos centrais que 
o acompanharam ao 
longo de sua vida.

Relação com 
sigmund Freud

Entre 1900 e 1906, 
Carl Jung trabalhou 
com Eugen Bleuler, 
um psicólogo pioneiro 
na compreensão das 
doenças mentais. Foi 
nessa época que ele 
descobriu como certas 
palavras provocavam 
respostas emocionais 
nos pacientes. Algo 
que, no seu parecer, 
representava nada 
mais nada menos 
que associações 
subconscientes, pistas 
dos complexos próprios 
de cada pessoa.

No ano seguinte, 
publicou “Estudos 
Diagnósticos de 
Associação” e enviou 
um exemplar a Sigmund 
Freud, o pai da 
Psicanálise, que residia 
na Áustria. Iniciava aí 
uma troca que perdurou 
até 1913, quando 

os dois romperam. 
Jung não concordava 
com Freud em seu 
postulado sobre a libido, 
pois entendia que a 
energia psíquica não 
era só sexual e que os 
complexos não tinham 
sempre origem em 
traumas sexuais.

Mesmo não 
concordando totalmente 
com o analista, Jung 
via nesse contato 
a possibilidade de 
confirmar hipóteses 
sobre associações 
verbais, ideias fixas 
no inconsciente e os 
complexos, que se 
assemelhavam a seus 
próprios estudos. Com 
o tempo, Freud passou 
a ver em Jung o seu 
sucessor na psicanálise. 
Mas o psiquiatra suíço 
queria levar adiante 
uma linha própria 
de pensamento, o 
que foi reforçado 
com o lançamento 
do livro Símbolos 
de Transformação 
(1912), decisivo para o 
rompimento da amizade 
entre os dois.

“Um traço de caráter 
particularmente me 
preocupou: a amargura 
de Freud. Já me chamou 
a atenção no nosso 
primeiro encontro. 
Por muito tempo não 
consegui entender até 
que consegui relacioná-
lo com sua atitude em 
relação à sexualidade. 
Para Freud, a 
sexualidade certamente 
significava um 
numinoso, mas em sua 
teoria ela se expressa 
exclusivamente como 
uma função biológica. 
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GERAL.

Nova antena de celular beneficia a comunidade Siqueira Bello
A antena da TIM representa um investimento importante, que atende solicitação da comunidade que 
tinha dificuldade com o serviço de telefonia móvel

A comunidade Siqueira 
Bello, no interior do 
município de Barracão, 
comemorou a conclusão 
de uma obra de grande 
importância: a instalação 
de uma nova antena de 
telefonia da TIM. 

A iniciativa, que 
foi resultado de um 
esforço conjunto entre o 
prefeito Jorge Santin, o 
vice-prefeito Hercílio e 
a liderança comunitária 
representada pelo 
suplente de vereador 
Ade Bugança, promete 
proporcionar benefícios 
significativos para a 

população local e das 
comunidades vizinhas.

“Esta é uma obra que 
a gente correu atrás, com 
o apoio do prefeito Jorge 
e do vice Hercílio. Fomos 
até a representação da 
TIM e fomos beneficiados 
com essa importante 
obra aqui para a nossa 
comunidade da Siqueira 
Bello”, declarou Ade 
Bugança.

A presença do 
engenheiro responsável 
pela obra também foi 
destacada durante o 
evento. 

“Estamos aqui com o 

engenheiro terceirizado, 
finalizando a obra. A 
gente só tem gratidão 
pela empresa, pelo 
prefeito municipal. 
Eu, como vereador 
e representante da 
comunidade, corri atrás 
dessa belíssima obra que 
não vai servir só para 
o Ade, mas para toda a 
população em geral, para 
nossa comunidade e para 
as comunidades vizinhas”, 
acrescentou.

Ade Bugança 
ressaltou a importância 
do trabalho conjunto e 
o esforço de todas as 

partes envolvidas para 
tornar este projeto uma 
realidade. 

“A gente foi a Curitiba 
atrás desta obra e deu 
tudo certo, graças a 
Deus. Apesar de algumas 
pessoas ainda não 
acreditarem tanto e 
desmerecerem as coisas 
que buscamos, é um 
investimento muito alto, 
quase um milhão de reais 
para nossa comunidade”.

A nova antena de 
telefonia representa um 
avanço significativo em 
termos de conectividade 
para Siqueira Bello 

e arredores. A 
infraestrutura permitirá 
que os moradores 
tenham acesso a uma 
comunicação mais 
eficiente, facilitando 

o contato com outras 
regiões e melhorando a 
qualidade de vida. 

GERAL.

Feirantes recebem consultoria para regularização 
e aperfeiçoamento
Secretaria de Agricultura de São José do Cedro promove reunião para fortalecer a Feira Livre Municipal

A Secretaria de 
Agricultura de São José 
do Cedro organizou 
uma reunião para 
os agricultores que 
participam da Feira 
Livre Municipal, com 
parceria com o escritório 
local da Epagri, tendo 
como principal objetivo 
prestar consultoria sobre 
questões burocráticas 
e regularização de 
pendências, garantindo 
que os produtores 
possam continuar suas 
atividades na feira sem 
contratempos.

Durante a reunião, 
foram abordados diversos 
tópicos essenciais 
para a regularização 
dos feirantes. Os 
agricultores receberam 
orientações detalhadas 
sobre a documentação 

necessária, conformidade 
com normas sanitárias e 
outras exigências legais. 
Técnicos especializados 
de toda a região 
estiveram presentes 
para esclarecer dúvidas 
e oferecer suporte 
personalizado aos 
participantes.

O vice-prefeito Elmar 
Hentz marcou presença 
no encontro e destacou 
a importância dessas 
reuniões para o incentivo 
à realização da feira. 

“Nosso objetivo é 
oferecer ferramentas 
para que os 
produtores possam 
estar em constante 
aperfeiçoamento, 
fortalecendo suas vendas 
e, consequentemente, a 
manutenção da feira,” 
afirmou Hentz.

A Feira Livre 
Municipal de São José 
do Cedro acontece todos 
os sábados, das 8h às 
11h, na nova Casa do 
Agricultor, localizada 
na Rua Irmã Ludovica, 
nas antigas instalações 
do Corpo de Bombeiros. 
A feira é um espaço 
vital para os produtores 
locais, onde podem 
comercializar alimentos 
frescos, artesanatos 
e outros produtos 
fabricados no município.

A feira não só 
promove a economia 
local, mas também 
fortalece os laços 
comunitários, oferecendo 
aos moradores a 
oportunidade de 
adquirir produtos de alta 
qualidade diretamente 
dos agricultores. A 

regularização e a 
consultoria prestadas 
pela Secretaria de 
Agricultura e pela 
Epagri garantem que 
os feirantes possam 
operar dentro das 
normas, assegurando a 
saúde e a segurança dos 
consumidores.

“A reunião promovida 
pela Secretaria de 
Agricultura de São 
José do Cedro foi um 
passo importante para 
a continuidade e o 
aperfeiçoamento da Feira 
Livre Municipal. Com a 
consultoria oferecida, os 
agricultores estão agora 

mais bem preparados 
para enfrentar desafios 
burocráticos e sanitários, 
garantindo a qualidade 
e a regularidade de suas 
atividades”, concluiu 
Elmar.

GERAL.
“Estamos em uma das piores situações”, diz Marina sobre Pantanal

A ministra do 
Meio Ambiente e das 
Mudanças do Clima, 
Marina Silva, alertou, 
nesta segunda-feira 
(24), que os incêndios 
atuais no Pantanal são 
agravados pelos extremos 
climáticos e também por 
ações criminosas.

“Estamos diante de 
uma das piores situações 
já vistas no Pantanal. 
Toda a bacia do Paraguai 
está em escassez hídrica 
severa”, afirmou.

Marina Silva concedeu 

entrevista após segunda 
reunião da sala de 
situação de crise com 
outros ministros, 
como Simone Tebet 
(Planejamento) e Waldez 
Góes (Desenvolvimento 
Regional), além de 
representantes da Defesa 
e da Justiça. A ministra 
explicou que, no período 
entre os fenômenos do 
El Niño e El Niña, de 
estiagem na região, fez 
com que uma “grande 
quantidade de matéria 
orgânica em ponto 

de combustão” esteja 
propiciando incêndios 
que são “fora da curva” 
em relação a tudo que se 
conhece. 

Segundo ela, o 
Ministério do Meio 
Ambiente planeja, desde 
outubro do ano passado, 
ações para se antecipar 
às consequências do 
incêndio.

“Pela primeira vez, 
houve um plano de 
enfrentamento a incêndio 
no Pantanal. Nós fazemos 
política pública com 

base em evidência. Já 
sabíamos que este ano 
seria severo”, disse 
Marina Silva.

Diante disso, ela 
afirmou que o ministério 
decretou situação de 
emergência em relação 
ao fogo e à contratação 
de brigadistas. Pelo 
(Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), 
em atuação, há 175 
brigadistas, 40 do 
Instituto Chico Mendes 

de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), 
53 da Marinha (que 
são combatentes), além 
de bombeiros locais. 
“Teremos já um adicional 

de 50 brigadistas do 
Ibama e 60 que virão 
da Força Nacional, além 
da mobilização de mais 
brigadistas diante da 
necessidade”.
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IAT capacita 65 voluntários para atuar em incêndios em Unidades de Conservação no Paraná
O Instituto Água e Terra (IAT) 

formou 65 agentes que agora 
passam a ter capacitação para 
lidar com incêndios em Unidades 
de Conservação (UCs) no Paraná. 
A qualificação ocorreu no 
sábado (22), por meio do curso 
de Capacitação em Brigadistas 
Civis Voluntários, ministrado 
pela Defesa Civil com apoio do 

IAT e do Corpo de Bombeiros do 
Paraná. O objetivo é ampliar o 
quadro de voluntários brigadistas 
do Programa de Prevenção de 
Incêndios na Natureza (Previna), 
mantido pelo órgão ambiental. 
O curso foi iniciado 
originalmente em 2023, com 
uma etapa teórica. Mas, por 
causa de condições climáticas 

adversas, a fase prática só 
pôde ser realizada agora, 
na UC Floresta Estadual 
Metropolitana, em Piraquara, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba. Os novos agentes 
integram as regionais do IAT de 
Curitiba, Ponta Grossa e Litoral. 
Outros cursos estão previstos, 
expandindo a ação para o 

Interior do Estado.
Durante o exercício, os 

participantes receberam 
orientações da Defesa Civil sobre 
a utilização de equipamentos 
de proteção individuais (EPI) 
e de ferramentas de combate 
a incêndios. Foram, também, 
alertados sobre os cuidados 
com a fauna. Além disso, os 

voluntários atuaram em uma 
área delimitada da Floresta para 
aprender como lidar com as 
chamas. 
“Como estamos entrando 
agora em um período mais 
seco, em que as chances de 
incêndio são maiores, ter um 
grupo de pessoas treinadas 
irá proporcionar uma resposta 

mais efetiva para auxiliar na 
contenção dessas situações”, 
explica o gerente de Áreas 
Protegidas do Instituto, Jean Alex 
dos Santos.

Mais um domingo 
de decisões marcou o 
esporte no município 
de Barracão, com a 
realização das grandes 
finais do Campeonato 
de Futebol Suíço, nas 
categorias Juvenil, 
Feminino e Principal.

Com a presença 
maciça da torcida 
que lotou o estádio 
do Palmeirinha, neste 
domingo, 23 de junho, 
uma tarde de sol marcou 

as grandes finais que 
começaram cedo, às 
13:00, entre Paysanduba 
versus Atlético Sede 
Marina, que venceu o 
jogo por 4 a 2 e levou o 
troféu pra casa.

Depois, foi a vez 
do Feminino decidir o 
título, que apresentou 
um jogo equilibrado 
terminando em 0 a 
0. Nas penalidades 
máximas, a equipe do 
Aliança venceu o Esporte 

Clube Pinheirinho por 4 a 
1 e ficou com o título.

Por fim, o jogo 
do Principal, entre 
Chapeação Poncio e 
Nossa Senhora de Fátima, 
mostrou novamente o 
alto nível das equipes, 
que terminaram o jogo 
no placar de 3 a 2 
favorável para a equipe 
do Nossa Senhora de 
Fátima, que ergueu o 
troféu de campeão.

A entrega da 

premiação teve a 
presença de Jorge Santin, 
prefeito; Valdelírio 
“Cafuncho” Borges de 
Lima, presidente do 
Legislativo; Márcio 
Dombroski, vereador; 
Márcio de Camargo, 
secretário de Esportes; 
e lideranças esportivas, 
que homenagearam 
e parabenizaram os 
campeões e vice-
campeões, além dos 
destaques da competição.

“Foi um excelente 
campeonato, com 
alta qualidade, jogos 
emocionantes, uma 
ótima arbitragem e, com 
tudo isto, só temos a 
agradecer as equipes, 
os torcedores e a 
administração municipal 
do prefeito Jorge que 
mais uma vez confiou 
em nós em realizar este 
trabalho”, avaliou Márcio 
de Camargo.

Na entrega da 

premiação, também 
foram premiados os 
campeões e vices-
campeões, dos jogos do 
dia 16 de junho, que 
teve como campeões: 
categoria Sub-16, o time 
Red Bull; no Master, a 
Chapeação do Maninho 
e na categoria Veterano, 
a equipe West Funimar, 
que levou o título.

Nossa Senhora de Fátima leva o título do 
Principal no suíço em Barracão
As outras equipes campeãs foram: Atlético SM, no Juvenil e Aliança, no Feminino, com jogos que 
emocionaram os torcedores

ESPORTES.
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Dicas para manter um estilo de vida saudável
     No mundo atual, onde a correria 
e o estresse parecem ser compa-
nheiros constantes, manter um 
estilo de vida saudável pode ser 
um desafio. No entanto, a adoção 
de hábitos saudáveis é crucial para 
garantir uma vida longa, equili-
brada e feliz. Este artigo apresenta 
dicas abrangentes para ajudá-lo a 
alcançar e manter um estilo de vida 
saudável, abordando aspectos como 
alimentação, exercícios físicos, sono, 
saúde mental e socialização.

     AlIMENTAÇãO bAlANCEAdA

     - Priorize Alimentos Naturais
     Uma alimentação equilibrada 
é a base para um corpo saudável. 
Prefira alimentos frescos e naturais, 
como frutas, legumes, verduras, 
grãos integrais e proteínas magras. 
Evite alimentos processados, ricos 
em açúcares, gorduras saturadas 
e sódio. O consumo de alimentos 
naturais não só melhora a saúde fí-
sica, mas também proporciona mais 
energia e disposição 

     - Planeje suas refeições
     Planejar as refeições é uma exce-
lente maneira de garantir que você 
está consumindo todos os nutrien-
tes necessários. Faça uma lista de 
compras focada em alimentos sau-
dáveis e prepare suas refeições com 
antecedência. Isso evita a tentação 
de recorrer a fast food ou opções 
menos saudáveis quando estiver 
com pressa.

     - hidrate-se adequadamente
     A hidratação é essencial para o 
funcionamento correto do corpo. 
A recomendação geral é consumir 
pelo menos oito copos de água 
por dia, mas essa quantidade pode 
variar conforme a necessidade 
individual. Manter-se bem hidrata-
do ajuda na digestão, na circulação 
sanguínea e na regulação da tempe-
ratura corporal.
     Não é necessário cortar com-

pletamente os alimentos que você 
gosta, mas sim consumi-los com 
moderação. Permita-se desfrutar de 
suas guloseimas favoritas ocasio-
nalmente, sem exageros. A chave 
para uma alimentação saudável é o 
equilíbrio.

     EXERCíCIOs FísICOs

     - Encontre uma atividade que 
você goste
      A prática regular de exercícios 
físicos é fundamental para a ma-
nutenção da saúde e do bem-estar. 
Encontrar uma atividade que você 
goste torna a prática de exercícios 
mais prazerosa e sustentável. Seja 
caminhar, correr, nadar, dançar ou 
fazer musculação, o importante é 
manter-se ativo.

     - Estabeleça uma rotina
     Criar uma rotina de exercícios 
ajuda a desenvolver disciplina e 
consistência. Tente reservar pelo 
menos 30 minutos do seu dia para 
a prática de atividades físicas. Se 
necessário, divida esse tempo em 
pequenos intervalos ao longo do 
dia. O importante é garantir que 
o exercício se torne parte do seu 
cotidiano.
 
     - Varie os exercícios
     A variação dos exercícios é im-
portante para trabalhar diferentes 
grupos musculares e evitar a mono-
tonia. Experimente diferentes tipos 
de atividades, como ioga, pilates, 
ciclismo e esportes coletivos. A 
diversidade na prática de exercícios 
contribui para uma melhor condição 
física geral.

     sONO dE QUAlIdAdE

     - Crie um ambiente adequado 
para dormir
     Um sono de qualidade é fun-
damental para a regeneração do 
corpo e da mente. Certifique-se de 
que o seu quarto seja um ambiente 

propício para o sono, com pouca 
luz, temperatura agradável e sem 
ruídos. Investir em um bom colchão 
e travesseiros também pode fazer 
uma grande diferença.

     - Estabeleça um horário regu-
lar
     Manter uma rotina de sono regu-
lar, indo para a cama e acordando 
no mesmo horário todos os dias, 
ajuda a regular o relógio biológico. 
Essa prática melhora a qualidade do 
sono e facilita o despertar.

     - Evite estímulos antes de 
dormir
     Evite o uso de eletrônicos como 
smartphones, tablets e computa-
dores antes de dormir. A luz azul 
emitida por esses dispositivos pode 
interferir na produção de melato-
nina, o hormônio responsável pelo 
sono. Em vez disso, opte por ativi-
dades relaxantes, como leitura ou 
meditação.

     sAÙdE MENTAl

     - Pratique atividades relaxan-
tes
     Cuidar da saúde mental é tão 
importante quanto cuidar da saúde 
física. Encontre tempo para ativida-
des que promovam o relaxamento 
e o bem-estar mental, como medi-
tação, ioga, leitura, ou hobbies que 
você goste. Essas práticas ajudam a 
reduzir o estresse e a ansiedade.

     - Estabeleça limites saudáveis
     Aprender a dizer não e estabele-
cer limites é essencial para a saúde 
mental. Evite sobrecarregar-se com 
responsabilidades e compromissos. 
Reserve um tempo para si mesmo e 
para fazer coisas que você gosta.

     - busque apoio se necessário
      Se estiver enfrentando dificul-
dades emocionais, não hesite em 
buscar apoio profissional. Acom-

panhamento psicológico pode 
ser fundamental para lidar com o 
estresse, ansiedade, depressão e ou-
tros transtornos mentais. Conversar 
com amigos e familiares também 
pode proporcionar alívio e apoio 
emocional. 
 
     sOCIAlIZAÇÂO E RElACIONA-
MENTOs

     - Cultive relações saudáveis
     Manter relacionamentos saudá-
veis é um componente importante 
de um estilo de vida equilibrado. In-
vista tempo em suas amizades e em 
relacionamentos familiares. Partici-
par de atividades sociais e cultivar 
conexões significativas contribui 
para a saúde mental e emocional.

     - Envolva-se em comunidades
     Participar de grupos comunitá-
rios ou voluntariado pode aumentar 
a sensação de pertencimento e 
propósito. Envolver-se em ativida-
des que beneficiem a comunidade 
não só ajuda os outros, mas tam-
bém proporciona uma sensação de 
satisfação pessoal.

     CONTROlE O EsTREssE

     - Identifique os fatores de 
estresse
     O primeiro passo para gerenciar 
o estresse é identificar os fatores 
que o causam. Mantenha um diário 
para anotar situações estressantes 
e suas reações a elas. Isso ajuda a 
reconhecer padrões e a desenvolver 
estratégias para lidar com o estres-
se de maneira mais eficaz. 

     - Pratique técnicas de relaxa-
mento
     Incorpore técnicas de relaxa-
mento em sua rotina diária, como 
respiração profunda, meditação, 
ioga ou visualização. Essas práticas 
podem ajudar a reduzir a tensão e 
promover uma sensação de calma e 
equilíbrio.

Autocuidados
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Receita
Lasanha de abobrinha deliciosa na airfryer

CULINÁRIA

A lasanha de abobrinha é uma alternativa saudável 
e deliciosa à tradicional lasanha de massa. Prepa-
rada na airfryer, ela ganha uma crocância extra 
sem perder a suculência e o sabor. Essa receita é 
perfeita para quem busca uma refeição leve, nu-
tritiva e prática. Vamos aprender como fazer essa 
maravilha!

INGREDIENTES:

- 2 abobrinhas grandes

- 300g de carne moída

- 1 cebola média picada

- 2 dentes de alho pi-
cados

- 1 lata de tomate pela-
do ou 4 tomates madu-
ros picados

- 1 xícara de molho de 
tomate

- 200g de queijo mus-
sarela ralado

- 100g de queijo parme-
são ralado

- 1 colher de chá de 
orégano, sal e pimenta 
a gosto

- Azeite de oliva

- Folhas de manjericão 

para decorar (opcional)

MODO DE PREPARO

1. Lave bem as abobri-
nhas e corte-as em fa-
tias finas no sentido do 
comprimento. Use um 
mandoline ou uma faca 
bem afiada para garantir 
fatias uniformes.

2. Coloque as fatias 
de abobrinha em um 
escorredor, salpique 
um pouco de sal e deixe 
descansar por 20 minu-
tos. Isso ajuda a retirar 
o excesso de água da 
abobrinha.

3. Em uma panela, 
aqueça um fio de azeite 
e refogue a cebola até 
ficar transparente.

4. Adicione o alho e re-
fogue por mais 1 minuto.

5. Acrescente a carne 
moída e cozinhe até que 

esteja dourada.

6. Adicione os tomates 
picados ou o tomate 
pelado e o molho de 
tomate.

7. Tempere com sal, 
pimenta e orégano. 
Cozinhe por cerca de 15 
minutos em fogo médio, 
mexendo ocasionalmen-
te.

MONTAGEM DA 
LASANHA

1. Pré-aqueça a airfryer 
a 180°C.

2. Seque as fatias de 
abobrinha com papel 
toalha para remover o 
excesso de água.

3. Em um refratário 
que caiba na cesta da 
airfryer, coloque uma 
camada de fatias de 
abobrinha.

4. Cubra com uma 
camada de molho de 
carne.

5. Adicione uma cama-
da de queijo mussarela 
ralado.

6. Repita as camadas 
até que os ingredientes 
acabem, terminando 
com uma camada de 
queijo mussarela e par-
mesão ralado.

7. Coloque o refratário 
na cesta da airfryer.
8. Asse a lasanha a 
180°C por cerca de 25 a 
30 minutos, ou até que 
o queijo esteja dourado 
e borbulhante.
 9. Se necessário, cubra 
com papel alumínio 
durante os primeiros 15 
minutos para evitar que 
o queijo queime.

A lasanha de abobrinha na airfryer é uma verdadeira 
revolução na cozinha saudável. Substituir as tradicionais 
folhas de massa por fatias finas de abobrinha não só reduz 
significativamente o teor calórico do prato, mas também 
adiciona um sabor e uma textura únicos. A abobrinha, ao ser 
cozida na airfryer, adquire uma crocância deliciosa, enquanto 
o recheio de carne moída ou frango desfiado mantém a 
suculência e o sabor familiar de uma boa lasanha. O queijo 
gratinado na superfície é a cereja do bolo, garantindo aquela 
sensação de conforto e satisfação em cada mordida. Essa 
receita é perfeita para quem busca manter uma alimentação 
balanceada sem abrir mão do prazer de uma boa refeição.

A  lAsANhA IdEAl PARA A sUA dIETA
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GERAL.

Loteamento Santa Rita será contemplado com nova 
unidade de saúde
O loteamento Santa Rita, em São José do Cedro, receberá uma unidade de saúde cujo investimento será 
superior a R$ 2 milhões

O Loteamento Santa 
Rita, em São José do 
Cedro, será o local de 
instalação da nova 
unidade de saúde. 

A informação é da 
secretária de Saúde, Carla 
Silvestri, que anunciou 
a decisão após uma 
série de avaliações e 
reavaliações de terrenos 
disponíveis dentro do 
Município.

No ano passado, 
São José do Cedro 
foi contemplado com 
R$ 2 milhões para a 
construção da nova 

unidade de saúde. 
Inicialmente, o terreno 
escolhido para a 
edificação ficava nas 
proximidades do Colégio 
Cedrense, entre os 
bairros São Luís e Isol. 
Este local atendia às 
exigências do projeto e 
parecia ideal para a nova 
unidade.

No entanto, durante a 
preparação do terreno, 
uma laje foi encontrada, 
inviabilizando a 
construção naquele 
espaço. 

Segundo a secretária, 

para que o projeto 
fosse realizado, o 
terreno precisava ser 
institucional, ou seja, 
pertencente ao município, 
além de possuir 
determinadas dimensões 
específicas conforme os 
padrões do projeto.

Diversos terrenos 
nas imediações foram 
avaliados, mas nenhum 
cumpria todos os 
critérios necessários. 
Diante dessa situação, a 
administração municipal 
optou por um lote 
adequado no Loteamento 

Santa Rita, que atende às 
exigências do projeto.

A escolha do 
Loteamento Santa 
Rita visa não apenas a 
adequação técnica, mas 
também o benefício da 
população residente em 
uma área mais afastada 
dos outros postos de 
saúde do município. 
Com essa nova unidade, 
o objetivo é oferecer 
um espaço completo 
e eficiente, garantindo 
atendimento de qualidade 
e acessível para todos.

Quanto ao início das 

obras, Carla destaca 
que a administração já 
recebeu a confirmação 
de que os recursos estão 
empenhados e com 
prazos estabelecidos 

para o início das obras 
restando os tramites 
burocráticos a nível de 
estado para que possa ser 
executado.

GERAL.

Hotel Franco celebra a 1ª Feijoada com alta expectativa 
na gastronomia de inverno 
Gerente Marcos Baptista dos Santos destacou a tradição de sucesso em feijoadas e anuncia novidades 
para o inverno

No último sábado, 22, 
o Hotel Franco realizou a 
1ª Feijoada, que promete 
se tornar tradição na Tri 
Fronteira em se tratando 
de gastronomia de 
inverno. 

De acordo com o 
gerente do Hotel, Marcos 
Baptista dos Santos, a 
feijoada é diferenciada e 
promete ser diferenciada 
em termos de comida de 
temporada. 

“A expectativa é 
maravilhosa. Essa 
ideia da feijoada me 
acompanha em todos 
os hotéis que gerencio, 
desde o Hotel Maria do 
Mar, em Florianópolis, 
onde ganhamos o prêmio 
de melhor feijoada do 
Estado de Santa Catarina 

pela revista Veja. 
Queremos trazer um 
pouco dessa excelência 
para a fronteira”, afirmou 
Marcos.

Marcos destacou que 
esta é apenas a primeira 
edição de muitas. 

“Teremos feijoada 
todos os sábados a partir 
de agora, nos meses de 
junho, julho e agosto. 
Essas feijoadas farão 
parte do inverno na 
fronteira do Hotel Franco 
todos os anos”, explicou 
ele. 

A proposta é oferecer 
uma feijoada completa 
e variada, prometendo 
ser a mais completa da 
região.

Para quem deseja 
experimentar a feijoada 

do Hotel Franco, não 
é necessário fazer 
reserva, embora seja 
recomendado. 

“A feijoada começa às 
11:30 da manhã e vai 
até às 15 horas. Alguns 
sábados teremos música 
ao vivo, outros não, 
dependendo da semana. 
É aberto ao público e 
qualquer pessoa pode 
chegar e aproveitar”, 
informou Marcos.

Além da feijoada, o 
Hotel Franco também 
está preparando 
novidades para o rooftop. 

“O rooftop já está 
aberto ao público e 
estamos passando por 
um processo de mudança 
de cardápio. Ele abre 
de segunda a sábado a 

partir das 4 da tarde. 
Em breve, teremos um 
café completo com uma 

máquina italiana, aberto 
ao público também, não 
somente aos hóspedes”, 

anunciou Marcos.
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COOPERATIVISMO.
Sicoob São Miguel realiza primeiro Experiência Agro

O evento contou 
com a presença de 
Técnicos Agro, do Oeste 
de Santa Catarina e 
Paraná, Joinville, Vale e 
Rio Grande do Sul, bem 
como funcionários da 
cooperativa.

Durante o evento, 

Jaimir José Balbinot, 
diretor operacional, 
compartilhou a história 
da cooperativa, sua 
estrutura sistêmica e os 
principais indicadores 
nacionais. Marcelo 
Trevisan, diretor 
comercial, destacou os 

diferenciais e números 
expressivos do Sicoob 
São Miguel. Em seguida, 
Edson Cieplak, gerente 
de crédito, apresentou 
os dados da Safra 
23/24, enquanto Jovano 
Cardozo, Supervisor de 
Crédito Agro, abordou o 
Plano Safra 24/25 e as 
expectativas para o setor 
agrícola brasileiro.

O evento contou 
ainda com as presenças 
do Conselheiro de 
Administração Volmir 
Kennedy Anater, do 
Diretor Financeiro, 
Vanderlei Rossatto e 
do Diretor do Conder 
Ambiental, José Francisco 

Mora, que nos trouxe 
um pouco de como 
é formado o Conder 
e relatou também 
a importância das 
questões ambientais, 
citando leis que devem 
ser seguidas, sempre 
buscando o equilíbrio 
para não prejudicar 
o desenvolvimento 
socioeconômico dos 
municípios.

A manhã foi finalizada 
com um painel de 
perguntas, onde 
esclareceram dúvidas 
e discutiram sobre as 
novas oportunidades do 
setor de agricultura, com 
ênfase em crédito rural, 

inovação tecnológica 
e sustentabilidade no 
campo.

O Experiência Agro faz 
parte das iniciativas do 
Sicoob São Miguel para 
capacitar e atualizar seus 
profissionais e técnicos 
agro, garantindo que 
estejam preparados para 
atender às demandas 

do setor agropecuário 
com excelência. O 
evento reforçou ainda 
o compromisso da 
cooperativa em apoiar 
o desenvolvimento 
sustentável e a 
competitividade do 
agronegócio na sua área 
de abrangência.

O Sicoob São Miguel realizou, na manhã do último sábado, 22/06, o primeiro evento Experiência Agro na 
Sede da cooperativa, em São Miguel do Oeste

GERAL.

Dionísio Cerqueira realiza mutirão para exames de 
eletroneuromiografia
Secretaria de Saúde encaminhou 25 pacientes para o atendimento no município de São Miguel do Oeste

A Secretaria de 
Saúde de Dionísio 
Cerqueira organizou um 
mutirão para exames de 
eletroneuromiografia, 
encaminhando 25 
pacientes para São 
Miguel do Oeste. 

A iniciativa visa 
reduzir as filas de espera 
e proporcionar mais 
dignidade aos cidadãos 
que dependem do SUS.

Os encaminhamentos 
foram realizados em 
formato de mutirão, uma 
medida adotada para 
equilibrar as filas de 
espera, que muitas vezes 
deixam os pacientes 

aguardando por longos 
períodos. 

A Secretaria de Saúde, 
utilizando recursos 
próprios do município, 
conseguiu efetuar a 
compra dos exames e 
consultas, antecipando 
assim o tratamento dos 
cerqueirenses.

A eletroneuromiografia 
é um exame essencial 
para o diagnóstico de 
diversas condições 
neuromusculares. 
Com a realização deste 
mutirão, os pacientes 
de Dionísio Cerqueira 
puderam acelerar seus 
diagnósticos e iniciar os 

tratamentos necessários 
mais rapidamente, 
melhorando sua 
qualidade de vida e 
reduzindo o sofrimento 
causado pela espera 
prolongada.

A utilização de 
recursos próprios 
do município para a 
compra de exames e 
consultas demonstra 
o compromisso da 
administração local 
com a saúde e o bem-
estar da população. 
Esta ação não apenas 
agiliza o atendimento, 
mas também reforça 
a importância de um sistema de saúde eficiente e acessível.
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AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 09/2024
Dispensa Presencial: nº 09/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A AQUISIÇÃO DE ITENS, PEÇAS E
SUPRIMENTO DE INFORMÁTICA PARA ATENDER AS DEMANDAS DA CÂMARA
DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL. 
Valor máximo estimado: de  R$ 10.579,95 (dez mil  quinhentos e setenta e nove
reais com noventa e cinco centavos)
Data do início do recebimento das propostas: 26/06/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 28/06/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 01/07/2024 às 09h00min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK DO EDITAL: Portal Transparência: https://transparencia.e-publica.net/epublica-
portal/#/flor_serra_sul/portal/compras/licitacaoTable?entidade=1521  
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 24 de junho de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

             

Portaria 013/2024

Converte Férias em Abono Pecuniário

NELSON ALOISIO KUNSLER, Presidente da Câmara de Vereadores de

Flor da Serra do Sul/Paraná, no uso de suas atribuições legais que lhe são

conferidas por lei:

RESOLVE:

Art. 1º - Converter  em abono pecuniário 10 (dez) dias de férias do Servidor

Público  Municipal  Sr. JOÃO CARLOS BASSO,  lotado  do  cargo  efetivo  de

Assessor  Contábil,  N  01,  código  21,  correspondente  ao  período  aquisitivo

2023/2024. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 19 de junho de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER 
Presidente 

EsTAdO dO PARANÁ
MUNICíPIO dE sANTO ANTONIO dO 

sUdOEsTE
CÂMARA MUNICIPAl dE VEREAdOREs

EXTRATO DO CONTRATO Nº 014/2024
Processo de Inexigibilidade nº 09/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Período eleitoral e encerramento de
mandato de acordo com a jurisprudência do TCE/PR, TCU e TSE”, a ser realizado nos dias
19, 20 e 21 de junho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 1.590,00 (um mil e quinhentos e noventa reais).

VIGÊNCIA: 18/07/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 17/06/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 09/2024

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Período eleitoral e encerramento de mandato de
acordo com a jurisprudência do TCE/PR, TCU e TSE”, a ser realizado nos dias 19, 20 e 21 de junho de
2024, no Município de Curitiba-PR

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS
CAPACITAÇÃO  E
TREINAMENTOS LTDA

1 1 Inscrição para o curso 'Período eleitoral  e encerramento de
mandato de acordo com a jurisprudência do TCE/PR, TCU e
TSE', a ser realizado nos dias 19, 20 e 21 de junho de 2024,
no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.590,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 17/06/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

GERAL.

Presidente do Sicoob Vale apresenta o Banco 
de Sangue Virtual
O projeto foi apresentado pelo presidente, João Bactista Manfroi, o Joca, durante o evento de 
reinauguração da agência Sicoob Vale Sul, em Barracão

Durante o evento 
de a reinauguração da 
agência do Sicoob Vale 
Sul, realizado em 17 
de junho, o presidente 
da cooperativa, João 
Bactista Manfroi, mais 
conhecido como Joca, fez 
um anúncio importante 
sobre um projeto social 
inovador: o Banco de 
Sangue Virtual. 

Joca detalhou como 
essa plataforma conecta 
doadores a quem precisa 
de sangue, simplificando 
o processo de doação e 
salvando vidas.

O Banco de Sangue 
Virtual é uma plataforma 
que facilita a conexão 
entre doadores e 
pacientes necessitados. 

“Você já pensou em 
salvar vidas? O Banco de 
Sangue Virtual conecta 
quem precisa de sangue 

com quem pode doar. 
Se alguém próximo a 
você está precisando de 
doadores, nós ajudamos 
a encontrá-los. Acesse 
bancodesanguevirtual.
com.br”, comentou ele.

A plataforma não 
armazena sangue 
fisicamente, mas sim, 
dados dos potenciais 
doadores. O cadastro 
é simples e rápido, 
exigindo informações 
como nome, idade, 
cidade, telefone, e-mail e 
tipo sanguíneo. 

“É só entrar no 
site, fazer o cadastro 
e pronto. O Banco de 
Sangue tem contato 
com os hemocentros e 
hospitais. Quando há 
necessidade de sangue, 
eles nos informam, e nós 
enviamos mensagens 
para os doadores 

cadastrados na região”, 
detalhou Joca.

Inicialmente 
implementado no Rio 
Grande do Sul, o projeto 
já conta com 24 mil 
doadores cadastrados. 
No Paraná, a iniciativa 
está começando a 

ganhar força, com 1.000 
pessoas já registradas na 
plataforma. O objetivo é 
ampliar ainda mais a rede 
de doadores, garantindo 
que mais vidas possam 
ser salvas.

Para promover o 
projeto, voluntários do 

Sicoob Vale Sul visitam 
escolas e grandes 
empresas, explicando 
o funcionamento do 
Banco de Sangue Virtual 
em apresentações 
rápidas e informativas. 
A divulgação também 
acontece por meio da 

mídia local, como o 
Jornal da Fronteira e o 
Jornal de Beltrão, onde 
foram veiculadas páginas 
inteiras sobre o projeto 
no Dia Mundial do 
Doador.

EsTAdO dO PARANÁ
MUNICíPIO dE FlOR dA sERRA dO sUl
CÂMARA MUNICIPAl dE VEREAdOREs

Uma das instituições 
que mais oferece bolsas de 
pesquisa em todos os níveis, 
desde a iniciação científica à 
pós-graduação, a Fundação 
Araucária tem trabalhado 
para avançar no número de 
bolsas concedidas. Em 2023 
alcançou um recorde histórico 
com o total de 5.106 bolsas 
e agora prepara um edital 
para melhorar ainda mais o 
atendimento aos alunos da 
pós-graduação do Paraná.

Bárbara Luísa Fermino, 
doutoranda do Programa 
de Pós-Graduação em 
Desenvolvimento Comunitário 
pela Universidade Estadual 
do Centro-Oeste (Unicentro), 
afirma que a bolsa de pesquisa 
concedida pela Fundação 
Araucária é um incentivo 
essencial, não apenas pelo 
suporte financeiro, mas de 
reconhecimento e valorização 
ao esforço do pesquisador, 
incentivando-o na busca 
contínua pela inovação e 
excelência em qualquer área 
que ele pesquise.

“Este apoio acaba sendo 
vital para fomentar o 
desenvolvimento científico 
e tecnológico, o que 
contribui para a promoção 
de descobertas que podem 
ter um impacto significativo 
na sociedade. A segurança 
proporcionada pela bolsa me 
permitiu focar integralmente 
nas minhas pesquisas 
garantindo que eu pudesse 
contribuir de maneira efetiva 
para o avanço da ciência e 

para o desenvolvimento do 
Paraná”, ressalta.

Somente em 2023, a 
Fundação Araucária investiu 
cerca de R$ 36,5 milhões em 
bolsas de pesquisa. Deste total, 
R$ 9.283.600,00 foram para 
bolsistas da pós-graduação. 
O valor atual da bolsa de 
mestrado é de R$ 2.100,00, 
doutorado R$ 3.100,00 e 
bolsas de pós-doutorado R$ 
5.500,00 mensais. O período 
varia de 12 a 48 meses 
dependendo da categoria e o 
programa ao qual é vinculado.

Aluna do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências 
Veterinárias da Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 
Juliana do Canto Olegário 
enfatiza que o apoio recebido 
com a bolsa concedida pela 
Fundação Araucária é um 
incentivo primordial para 
quem deseja prosseguir na 
área de pesquisa. “Sem o 
apoio da bolsa, acredito que a 
participação de pesquisadores 
em formação e a contribuição 
para o avanço das iniciativas 
e descobertas científicas no 
estado e no país ficariam 
muito prejudicadas”, afirma.

A bióloga Maria José Pastre, 
pós-doutoranda do Programa 
de Pós-Graduação em 
Biociências e Fisiopatologia 
da Universidade Estadual de 
Maringá (UEM) se dedica à 
pesquisa científica desde a 
graduação e conta que é muito 
difícil conciliar um trabalho 
fora da universidade e 
continuar atuando na ciência.

Fundação Araucária avança para reduzir déficit de 
bolsas de mestrado e doutorado
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“Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples medo de 

arriscar” - William shakespeare

POLÍTICA.

Assinado repasse de R$ 5 milhões para asfalto 
entre Bom Jesus do Oeste e Maravilha
Esta obra é um pedido antigo da comunidade que pleiteia o investimento há pelo menos 50 anos

O presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina 
(Alesc), deputado Mauro 
De Nadal, assinou, 
juntamente com o 
governador Jorginho 
Mello, o repasse de R$ 
5 milhões para o acesso 
asfáltico entre Bom Jesus 
do Oeste e Maravilha. 
O ato foi realizado na 
manhã de 24 de junho.

De acordo com o 
projeto, a obra vai de 
Bom Jesus do Oeste até 
a divisa com Maravilha, 
e beneficiará ambos 
os municípios que 

não possuem o acesso 
asfaltado. O valor total 
do convênio para a obra 
de seis quilômetros é de 
aproximadamente R$ 
20,6 milhões.

O presidente da 
Alesc, deputado Mauro 
De Nadal, destacou o 
seu trabalho junto à 
realização desta obra. 
“É um trabalho que tem 
as nossas digitais. É um 
compromisso que tem 
uma relação dirteta com 
o desenvolvimento de 
todos os municípios 
do Extremo Oeste 
catarinense”, destaca 

Mauro.
Ainda, segundo 

De Nadal, está sendo 
trabalhado também o 
entroncamento entre as 
BR’s-282 e 158.

“A licitação foi feita 
pela prefeitura de 
Maravilha, com recursos 
encaminhados juntos ao 
Governo do Estado. A 
ordem de serviço está nas 
mãos da empresa, que 
deve iniciar ainda nesta 
semana os trabalhos para 
construirmos esse grande 
elevado, que vai fazer a 
ligação Rio Grande do 
Sul, passando por Bom 

Jesus do Oeste, saindo no 
Parará”.

Já, o governador 
Jorginho Mello, ressaltou 
que a obra faz parte do 
programa “Estrada Boa”, 
do Governo do Estado.

“Estamos trabalhando 
muito pelo no nosso 
Oeste catarinense, 
investindo pesado na 
infraestrutura que estava 
abandonada há tanto 
tempo. Prova disso é 
essa pavimentação aqui 
de Bom Jesus do Oeste, 
esperada por 50 anos. 
com o Programa Estrada 
Boa vamos entregar 

melhores condições e 
mais segurança para 
todos os catarinenses”, 
enaltece.

GERAL.

Ponto de atendimento ao 
empreendedor promove mais 
uma capacitação gratuita
Palestra, sobre o tema Tendências do Varejo, 
é especialmente voltada para empresários do 
Comércio, associados à Ascoagrin

O Ponto de 
Atendimento ao 
Empreendedor, do Sebrae 
PR, que funciona junto à 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
vai realizar mais uma 
capacitação empresarial

Desta vez, a palestra 
vai abordar o tema: 
“Tendências do Varejo”, 
e será ministrada pelo 
especialista Hector Felipe 
Cabral.

A capacitação 
acontecerá no dia 11 de 
julho, às 19 horas, no 
Auditório da Ascoagrin, 
voltada para empresários 
e colaboradores do 
Comércio, oferecida pelo 
Ponto de Atendimento ao 
Empreendedor e o Sebrae 
PR, em parceria com a 
Ascoagrin.

O evento é exclusivo 
para a participação dos 
associados da Ascoagrin, 
e a participação é 
gratuita.

Será um momento 
para conhecer as 

tendências de mercado, 
para identificar 
oportunidades e manter 
a competitividade das 
empresas.

Os empresários 
identificarão novas 
tendências do mercado 
varejista; inovações 
tecnológicas; e 
comportamentos 
e preferências dos 
consumidores.

“Será uma excelente 

oportunidade para 
entender o futuro do 
varejo e se preparar 
para os desafios e 
oportunidades que estão 
por vir. Não perca!”.

INFORMAÇÕEs
Mais informações 

podem ser obtidas 
na secretaria da 
Ascoagrin, pelo telefone                
49-3644.1103.
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AGRO.

GERAL.

Feijoada e churrasco acontecerão na Festa do Chapéu 
de Palha e Expo Bom Jesus
Os eventos relacionados à gastronomia são sempre atrações muito aguardadas, nas edições anteriores e 
que neste ano, prometem atrair grande público

A comunidade se 
prepara para a realização 
da festa mais animada 
do ano: a 26ª Festa do 
Chapéu de Palha e 2ª 
Expo Bom Jesus, que 
acontece nos dias 05, 
06 e 07 de julho, no 
município de Bom Jesus 
do Sul.

A edição deste ano 
promete ser a maior já 
realizada, com shows e 
grande participação de 
público. 

No sábado, dia 6 de 
julho, será realizada a 
Feijoada, cujo preço será 
de adulto R$ 30,00 e 
infantil, com idade entre 
08 a 12 anos, R$ 20,00.

O cardápio será 
feijoada, farofa, arroz 
branco, couve refogada, 
batata doce caramelizada, 
laranja, pão francês, 
pão de milho, cuca com 
goiabada e saladas 
variadas.

Já no domingo, 
dia 07, o tradicional 

almoço com churrasco, 
promete movimentar a 
comunidade. Os preços 
serão de adulto R$ 40,00 
e infantil R$ 25,00.

Para este almoço será 
servido carne de gado 
e suíno, arroz branco, 
arroz à grega, mandioca 
ao bacon, lasanha 
de frango, lasanha à 
bolonhesa, farofa, pão e 
cuca. Também terá um 
amplo buffet de saladas, 
com maionese, beterraba, 
cenoura, rúcula, alface 
com morangos, repolho 
com abacaxi, almeirão 
com bacon, acelga 
gratinada, tomate e 
vinagrete.

Ambos os eventos 
acontecerão no Centro 
Comunitário Gentil 
Bassanesi.

“Venha viver 
momentos inesquecíveis 
ao som de muita música, 
saboreando delícias 
da comida típica e 
curtindo atrações 

para toda a família. 
No sábado, delicie-
se com uma feijoada 
completa e no domingo, 

um almoço imperdível 
com carne assada e 
acompanhamentos 
especiais. Adquira sua 

ficha no Departamento de 
Educação ou Assistência 
Social e junte-se a nós 
nessa festa”, comentou 

Jeã Cumiotto, que é um 
dos coordenadores da 
festa.  


